



“Pemex no es una empresa muerta”

A pesar de los desafíos financieros, Pemex no está en una situación crítica, dijo Víctor Rodríguez Padilla, nombrado ayer por la presidenta electa Claudia Sheinbaum como director general de

Petróleos Mexicanos. Adelantó que Pemex experimentará un cambio. “Vamos a impulsar energía eólica, solar, eólica offshore, y materiales estratégicos como el litio”, aseguró el profesor.

SHEINBAUM DESIGNA A SU NUEVO DIRECTOR



Pemex impulsará energías renovables

JAVIER DIVANY Y LUIS ROMERO

Víctor Rodríguez, nuevo titular de la empresa, aseguró que la petrolera no está muerta tras los señalamientos de riesgo de las calificadoras

Petróleos Mexicanos (Pemex) experimentará un cambio y no se limitará únicamente a las energías fósiles, dijo Víctor Rodríguez Padilla, quien ayer fue nombrado por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, como director general de la petrolera estatal.

"Haremos un esfuerzo mayúsculo en desarrollar fuentes renovables de energía, todas las que podamos. Pemex jugará un papel fundamental. No se limitará a producir petróleo, gas y condensados; ahora emprenderemos proyectos nuevos, con asociaciones con la sociedad, universidades y empresarios, para desarrollar los proyectos del futuro. Vamos a impulsar energía eólica, solar, eólica offshore, y materiales estratégicos como el litio", dijo Rodríguez Padilla.

Profesor del Posgrado de Ingeniería en la UNAM y miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), Víctor Rodríguez Padilla es reconocido como un estratega en política energética a nivel internacional.

Cuenta con un doctorado en economía de la energía y ha sido asesor en temas energéticos para el Senado de la República, la Cámara de Diputados, la Auditoría Superior de la Federación (ASF), el Consejo de la Judicatura, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y varias dependencias gubernamentales.

En su discurso, el académico reconoció que Pemex atraviesa por una situación financiera que la administración actual ya está atendiendo y que la empresa no ha muerto.

"Pemex no es una empresa muerta ni está tan mal, y es que los medios exageran un poco (...) Es cierto que existe una situación financiera y la estamos atendiendo. Nos estamos ocupando de esto de manera muy coordinada con la Secretaría de Hacienda. Hemos sido responsables en los pagos y en la puntualidad. Eso ha sido impecable, aunque no todas las calificadoras lo han reconocido", indicó.

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, calificó a Rodríguez Padilla como experto en economía y política de la energía, organización y regulación de las industrias energéticas, contratos, régimen fiscal, seguridad energética, transición energética, petróleo, gas natural, electricidad e integración energética en América del Norte.

Agregó que lo dicho por Víctor Rodríguez, contesta el artículo publicado en *The New York Times* este fin de semana, que acusa que "nos dejan una empresa terrible en las peores condiciones, lo que es absolutamente falso".

De acuerdo con el reporte financiero de Pemex de finales de julio, la empresa reportó una pérdida de 255 mil 937 millones de pesos durante el se-

gundo trimestre de 2024, monto 10 veces mayor respecto a la ganancia que la empresa productiva del Estado reportó en el mismo periodo del año anterior.

Sin embargo, el actual director general de la petrolera insiste en que la empresa ya fue rescatada.

"Con seguridad, podemos afirmar que se ha rescatado a Pemex y se han establecido las condiciones para un crecimiento sostenible", comentó tras la presentación del reporte.

Calificadoras como Moody's y Fitch Ratings ven en Pemex un riesgo para la calificación crediticia de México por la cantidad de recursos que el gobierno federal destina a la empresa.

Fitch Ratings señala que la administración de López Obrador destinó cerca de 67 mil millones de pesos, cuatro por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), entre 2019 y 2023 "transfiriendo efectivamente pasivos del balance de Pemex al gobierno federal".

Moody's, en febrero pasado, rebajó la calificación crediticia de la petrolera, poniéndola a un paso de considerar a la empresa como un Riesgo Sustancial de Incumplimiento.

A pesar de las dudas sobre la petrolera, Víctor Rodríguez Padilla aseguró que la encomienda de la presidenta electa es la de mantener la producción de petróleo en 1.8 millones de barriles por día para lograr abastecer a las refinerías, como la de Dos Bocas, en Tabas-



co, y la Deer Park, en Texas.

Afirmó que en este sexenio se aumentó la producción de 1.6 millones de barriles por día a 1.8 millones de barriles por día.

"No solo hemos logrado la estabilización de la producción, sino aumentarla", dijo.

Aseguró que también se logró dismi-

nución la deuda, y recordó que el expresidente Ernesto Zedillo endeudó la compañía con más de 50 mil millones de dólares.

Enfatizó que Pemex era obligado endeudarse para pagar los impuestos durante ese periodo y llegó a pagar hasta más del 70 por ciento de los ingresos de Pemex, exploración y producción, uno

de los regímenes fiscales más agresivos que hubo en el mundo y a través de ese régimen fiscal fue como se vació a la empresa.

Sheinbaum también mencionó que Octavio Romero Oropeza, actual director de Pemex bajo el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, permanecerá en su equipo.



Claudia Sheinbaum presentó a Víctor Rodríguez Padilla como director de Pemex, la acompañó Luz Elena González, secretaria de Energía

Rodríguez Padilla es experto en economía y política de la energía, organización y regulación de las industrias energéticas, contratos, régimen fiscal, seguridad energética, transición energética, petróleo, gas natural, electricidad e integración energética en América del Norte



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

El Sol de México

PP-4-5

27/08/2024

LEGISLATIVO

“No se limitará a producir petróleo, gas y condensados; emprenderemos (...) para desarrollar los proyectos del futuro”

**VÍCTOR RODRÍGUEZ
PADILLA**

“

VÍCTOR RODRÍGUEZ
RECIÉN NOMBRADO
DIRECTOR DE PEMEX

“Pemex no es una empresa muerta ni está tan mal, y es que los medios exageran un poco (...) Es cierto que existe una situación financiera y la estamos atendiendo”